
会 議 録（概要） 

会議の名称 佐渡市地域福祉計画 地域福祉活動計画推進懇談会 

開催日時 令和６年３月 18 日（月） 10 時 00 分開会 10 時 40 分閉会 

場所 金井コミュニティーセンター ２階 大会議室 

説明 
（１） 第４次 佐渡市地域福祉計画 地域福祉活動計画について 

（２） その他 

会議の公開・非公開 

（非公開とした場合は、その理由） 
公開 

出席者 

参加者 

 学識経験者 

  日本こども福祉専門学校    教  員 橋本 瑞江 

保健福祉及び医療関係者 

佐渡地域振興局健康福祉環境部 副 部 長 田邉 正樹 

社会福祉法人佐渡福祉会    副理事長 杉坂 芳文 

地域活動団体等代表者 

佐渡市民生委員児童委員協議会 会  長 後藤 五男 

佐渡市民生委員児童委員協議会 主任児童委員 小林 晴美 

尾花町会                西川 祐一 

佐渡市連合婦人会       会  長 吉田 サツキ 

佐渡市ボランティアセンター運営委員会 委 員 長  宮城  勉 

 計８名 

事務局 

佐渡市社会福祉協議会 

福 祉 課  課  長     須藤 信宏 

       課長補佐     中川 敏也 

       課長補佐     佐藤 秀樹 

佐渡市 

社会福祉課  課  長     知本 政則 

課長補佐     池田  修 

地域福祉係調査員  菊田 章道   計６名 

会議資料 

・第４次佐渡市地域福祉計画・地域福祉活動計画に対するパブ

リックコメントの意見 

・第４次佐渡市地域福祉計画・地域福祉活動計画 新旧対照表、

その他主な内容変更 

・佐渡市地域福祉計画推進懇談会（委員名簿及び策定の主な経

過） 

傍聴人の数 １人 

備考  



会議の概要（発言の要旨） 

発言者 議題・発言・結果等 

【進行】 

事務局（社会福祉

課） 

 

知本社会福祉課長 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田邉座長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

 

１ 開会 

 

 

２ あいさつ 

 

１月 26 日から２月 26 日までの１ヶ月間、パブリックコメントを

実施した。意見が１件あったことから、その意見を踏まえ計画の一

部修正について協議をお願いしたい。 

また、計画の資料として、委員名簿及び計画策定の主な経過につ

いて協力をお願いしたい。 

最後には、第４期計画の承認をいただきたいと考えている。 

 

３ 座長選出 

前回に引き続き、佐渡地域振興局の田邉副部長に座長をお願いし

たいと考えているがいかがか。 

 

（同意の声あり） 

 

 佐渡地域振興局 田邉副部長に座長をお願いする。 

 

（田邉座長あいさつ） 

 

 

３ 議題 

（１）第４次佐渡市地域福祉計画・地域福祉活動計画について 

本日、協議する内容は２点ある。 

一つ目が、パブリックコメントの意見を踏まえた計画の一部修正、

二つ目が資料として掲載する委員名簿と策定までの主な経過につい

てである。 

始めに、パブリックコメントの意見を踏まえた、計画の一部修正

について事務局から説明をお願いする。 

 

《パブリックコメントの意見報告とパブリックコメントを踏まえ計

画の一部修正案について説明》 

 



 

田邉座長 

 

 

Ｅ委員 

 

 

 

Ｃ委員 

 

Ｅ委員 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

 

 

 

 

 

 

Ｅ委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田邉座長 

 

 

Ｃ委員 

 

 

 

 

事務局より修正案の説明があった。 

意見等があったらお願いする。 

 

 パブリックコメントの意見についての確認になるが、民生委員・

児童委員は厚生労働大臣から委嘱され、公務員に準ずる身分を要し

て活動をしていると思うが違うのか。 

 

 そのとおりである。 

 

 そこが異なると民生委員・児童委員の位置づけや活動が異なって

くるので、はっきりしておいた方がよいのではないか。 

 

 民生委員・児童委員については、当市福祉事務所の業務について

も協力を得ていることから一概には民間ボランティアとは言い切れ

ない部分もある。 

 事務局としては、行政としての活動よりも地域内の活動とした方

がよいのではないかとの結論に至った。 

 行政としては、「民生委員・児童委員や企業等と連携し地域で支え

合うネットワークづくりの構築を図る」ということとで掲載させて

いただきたい。 

 

 実態として地域の中で活動する民生委員・児童委員は少ないので、

あったかネットワーク等を利用して、地域と一緒になり見守り活動

を実施する表現にした方がよいのではないか。 

 民生委員・児童委員の業務は一人で行うとなると範囲が限られ、

社会福祉協議会や地域等と連携することにより地域全体の見守り活

動が可能となる。 

 例えば 37 ページの企業等に地域が含まれているかもしれないが、

地域で支え合うネットワークづくりの構築となるとシステム的な部

分もあるので地域と連携を図ることを表現していただきたい。 

 

 民生委員児童委員協議会から意見を伺いたい。 

 

 基本的には修正案に賛成である。パブリックコメントでは、民生

委員・児童委員は民間ボランティアとの意見があるが、厚生労働大

臣から委嘱されいる。民生委員・児童委員が意識を高くもって活動

しなければないが、あくまでも民生委員児童委員協議会が行う地域

の活動として考えて欲しい。 



 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

 

Ｅ委員 

 

 

田邉座長 

 

 

 

 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

 

田邉座長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 意見をいただき、地域と連携して活動していくことを明確にする

ために、「民生委員・児童委員や地域、企業等と連携して」に修正し

たいと考えるがいかがか。 

 

 地域と民生委員・児童委員、社会福祉協議会等が連携して活動し

ていくことでお願いしたい。 

 

 その他意見はあるか。 

  

（なし） 

 

 続いて資料として掲載する委員名簿と策定までの経過について、

事務局より説明をお願いする。 

 

《委員名簿及び計画策定までの主な経過について説明》 

 ・資料の訂正依頼 

策定の主な経過  誤：徴集  正：聴取 

 

意見等はあるか。 

 

（なし） 

 

委員名簿で、私の記載を部署名までの記載をお願いする。 

また、策定の主な経過において、アンケートを実施しているが、

可能であれば有効回答数や回答率など掲載願いたい。 

 

意見等がないので、パブリックコメントの意見を踏まえた計画の

一部修正と委員名簿、策定までの主な経過を掲載した、令和６年度

から令和 10 年度までの５年間を計画期間とする第４次佐渡市地域

福祉計画・地域福祉活動計画を承認いただけるか。 

 

（承認） 

 

委員の方々から多くのご意見をいただきながら、計画をまとめる

ことができ感謝している。 

 

 

 



 

 

 

 

事務局（社会福祉

協議会） 

 

田邉座長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

事務局（社会福祉

協議会） 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

（２）その他 

事務局から何かあるか。 

 

《今年度の地域福祉の状況について報告》 

 

 

社会福祉協議会からの報告について、質問等があるか。 

 

（なし） 

 

全体を通して何かあるか。 

 

（なし） 

 

最後に私から一言お願いする。 

計画は策定して終わりでなく出発点であり、今後は計画を確実に

実行するための成果指標の作成や評価と管理もしっかり実施してい

ただきたい。 

 

以上で議題は終了したので、進行については事務局へお返しする。 

慎重な審議に感謝申し上げる。 

 

 

４ 閉 会 

 閉会にあたり佐渡市社会福祉協議会 福祉課 須藤課長よりあい

さつ申し上げる。 

 

あいさつ（須藤課長） 

 

 

以上で本日の佐渡市地域福祉計画・地域福祉活動計画推進懇談会

を終了する。 

  

 


